

Le Samleben, mardi 10/10

Mon cher ami

Maintenant que je vous écris au Samleben
après mes diverses pérégrinations, et sorti de quelques œuvres
de sainte, même il est vrai, mais déprimantes, je veux venir
parmi quelques instances avec vous et s'abord vous dire une
renommée. En vérité je vous dis tout ce qu'il y a eu de
plus intéressant dans mon voyage espagnol, non seulement
parce que j'ai eu le plus grand plaisir, et mieux qu'ailleurs, à
connaître l'étranger si loin du Falgo, mais aussi parce
qu'ils ont, au début de mon séjour, éclairé par leurs perspectives
tout ce que j'ai vu par la suite, et ils m'ont indiqué
s'autres voies souhaitables que j'ai pris ensuite. C'est
l'ailleurs un chose fort curieuse qui est = toute la situation,
toute la partie, toutes les recommandations que j'avais
convergeaient finalement vers un petit group de catholiques
libéraux, se connaissant entre eux, assez homogènes en ce
qui concernait l'horizon, l'avenir, et au cours duquel se trouvaient
vos amis. Il n'est pas jusqu'à l'ami de mes
meilleurs amis, bourgeois madrilène qui je m'attends à

2

de vos amis à la fin une répartition pour la situation très difficile
de ce qui est bien et vrai en Espagne, mais aussi une meilleure
connaissance de ce qui se passe afin d'éviter de se juger mal
appréhendus et gênés qui finalement n'ont rien à
faire et surtout, venant de l'étranger, devant même qu'il
se propose de soutenir. Mais aussi, plus concrètement de faire
connaître ici un peu ce qui se fait à Madrid en Espagne
un matin de vous, livres etc. afin que le venu de Paris
par exemple en faveur unique de Franco en Espagne, mais que les
Catholiques français sachent que leurs frères espagnols peuvent
leur apporter quelque chose. Je me propose ainsi de soumettre quelques
ouvrages du moment, Zohilli etc. à ces amis et collègues,
et j'ai déjà communiqué avec eux - évidemment pour être n'
absurde - je n'en ai rien, mais la demande même pourra faire
connaître un peu, cela même qu'on n'auparavant peut-être pas.

Je renvoie à vous dire en quelques lignes ce que
je pense de la situation politique, culturelle, sociale, religieuse de l'Espagne
que je ne pourrai le faire que sous forme caricaturale - je vous dis
simplement que si j'ai aimé profondément votre pays, si j'ai été très
heureux de chez amis très vus et des contacts pris, je suis
rentré assez profondément déprimé par la situation n°1 qu'il
y a dans cette situation

s'envracine. Que de mensonge ! que d'illusions ! quelle pauvre réalité
qui cache la somptueuse façade baroque ! quel paradoxe entre ce
mensonge et cette vérité mortelle et l'état politique et social ! quel
prospect sombre que la façade s'écroule ! Que sera-t'il ?
Combien de sang coulera ? etc. "ensuite-là, nous ne parlons pas
que du printemps si j'ai, comme je l'espere, le plaisir de vous
voir également comme chaque année.

Je vous fais ma profonde et fidèle amitié,
Demandez-moi de vos nouvelles ; je vous ferai à
nouveau un peu plus tard pour vous faire un mot
de mes projets de travail

Votre

J.-P. Jaffray

30-X-61.